

10 idées pour célébrer les 10 ans de l'encyclique LAUDATO SI'

- 1.- Organiser un cercle de lecture de l'encyclique
- 2.- Organiser une projection du film l'encyclique
- 3.- Accueillir l'exposition Laudato Si' de Yanna Arthus-Bertrand dans votre église/lieu
- 4.- Utiliser le texte ou les prières de l'encyclique en fil rouge de l'année
- 5.- Prier le Cantique des Créatures, inspiration de l'encyclique
- 6.- Vivre un parcours spirituel autour d'une série (6 épisodes) de l'émission Génération Laudato Si' ou d'un thème de la web-série Clameurs
- 7.- Organiser une conférence ou table ronde
« 10 ans après Laudato Si', où en est-on ? »
- 8.- Jouer pour découvrir le message de l'encyclique
- 9.- Participer à la formation d'animateurs de Laudato Si'
- 10.- Mener des actions de plaidoyer dans le cadre de la COP30 climat

BONUS : Parler de votre démarche écologique aux médias pour incarner cet anniversaire.

Église Verte

Cette année marque le 10^e anniversaire de la publication de l'encyclique «Laudato Si» par le pape François. L'équipe Église Verte propose d'en relire un extrait chaque quinzaine. Pour commencer, nous vous proposons le début de cette lettre :

1. « Laudato si', mi' Signore », - « Loué sois-tu, mon Seigneur », chantait saint François d'Assise. Dans ce beau cantique, il nous rappelait que notre maison commune est aussi comme une sœur, avec laquelle nous partageons l'existence, et comme une mère, belle, qui nous accueille à bras ouverts : « Loué sois-tu, mon Seigneur, pour sœur notre mère la terre, qui nous soutient et nous gouverne, et produit divers fruits avec les fleurs colorées et l'herbe ». [1]

[1] François d'assise, Cantique des créatures. SC 285, p. 343-345.

2. Cette sœur crie en raison des dégâts que nous lui causons par l'utilisation irresponsable et par l'abus des biens que Dieu a déposés en elle. Nous avons grandi en pensant que nous étions ses propriétaires et ses dominateurs, autorisés à l'exploiter. La violence qu'il y a dans le cœur humain blessé par le péché se manifeste aussi à travers les symptômes de maladie que nous observons dans le sol, dans l'eau, dans l'air et dans les êtres vivants. C'est pourquoi, parmi les pauvres les plus abandonnés et maltraités, se trouve notre terre opprimée et dévastée, qui « gémit en travail d'enfantement » (Rm 8, 22). Nous oublions que nous-mêmes, nous sommes poussière (cf. Gn 2, 7). Notre propre corps est constitué d'éléments de la planète, son air nous donne le souffle et son eau nous vivifie comme elle nous restaure.

Prière pour notre terre

Dieu Tout-Puissant

qui es présent dans tout l'univers et dans la plus petite de tes créatures, Toi qui entoures de ta tendresse tout ce qui existe, répands sur nous la force de ton amour pour que nous protégions la vie et la beauté. Inonde-nous de paix, pour que nous vivions comme frères et sœurs sans causer de dommages à personne.

Ô Dieu des pauvres, aide-nous à secourir les abandonnés et les oubliés de cette terre qui valent tant à tes yeux.

Guéris nos vies, pour que nous soyons des protecteurs du monde et non des prédateurs, pour que nous semions la beauté et non la pollution ni la destruction.

Touche les cœurs de ceux qui cherchent seulement des profits aux dépens de la terre et des pauvres.

Apprends-nous à découvrir la valeur de chaque chose, à contempler, émerveillés, à reconnaître que nous sommes profondément unis à toutes les créatures sur notre chemin vers ta lumière infinie.

Merci parce que tu es avec nous tous les jours. Soutiens-nous, nous t'en prions, dans notre lutte pour la justice, l'amour et la paix.